



COMMISSION DEPARTEMENTALE D'ARBITRAGE

Réunion plénière du 17 juin 2022

Présents :

Fabrice JOUANDET – Hubert LEHER – Ludovic GNAGNOUA – Philippe PARTIE – Michel LACOUENEGRE

Absents excusés : Jean Claude SEGRESTAA – Jean Jacques BONIFACE – Hervé LARROUS – Aurore LACROUTS

Invités : Manuel RODRIGUES – Yannick BARRERE

Début de séance : 19 h 30

En l'absence de Jean Claude SEGRESTAA, Président de la C D A, il appartient à Michel LACOUENEGRE responsable du pôle arbitrage de diriger cette réunion.

En ouverture de séance, Michel informe les membres présents de la démission de Jean Claude SEGRESTAA de son poste de Président de la C D A, Jean Claude sera contacté pour lui proposer de rester comme observateur de nos arbitres jeunes et séniors. Jean Jacques Boniface a lui aussi fait part de son retrait de notre équipe gestionnaire.

D'autres démissions à prendre en compte :

Hubert LEHER quitte son poste de Président de la Commission départementale de la Promotion de l'Arbitrage, poste qu'il occupait en co-présidence avec Cendrine PLA elle aussi démissionnaire pour des raisons de santé.

Michel prend note de ces démissions et souligne le travail réalisé par chacune et chacun d'entre eux et les remercie pour l'aide et le temps passé à la gestion de l'arbitrage régional et départemental. Il souligne également le rôle ingrat qui est réservé aux personnes en charge des désignations et déplore le manque de respect de nos différents acteurs du jeu face aux réclamations et remarques subies.

Devant l'importance des postes laissés libres, Michel également Secrétaire Général précise qu'il prendra le temps de rebâtir une C D A et une C D P A , une réunion de préparation de la future saison sera programmée début Août.

Point arbitrage régional

Nous nous devons de féliciter :

- Gael GRATIANNE pour son accession à la qualité d'arbitre fédéral 4
- Mattéo PERETTI pour sa candidature à l'accession Jeune Arbitre de la Fédération et lui souhaitons bonne chance pour l'avenir
- Matthieu KOHLER pour son accession en R2

Quelques regrets mais beaucoup d'encouragements pour revenir au niveau R3 pour Maxime ROJO et Théo DOURTHE, rétrogradés en D1 district.

Un point info C R A :

Stage Féminin Régional : 11 et 12 juin 2022 au domaine de Bombanne à CARCANS (33) avec 12 arbitres féminines présentes.

Festival U13

À la suite de la journée festival U13 départementale de Bayonne, Mathéo MIGUELGORRY et Manel MARBY ont participé au festival U13 régional de GUJANS -MESTRAS ; félicitation à Mathéo pour sa participation au festival U13 national de CAPBRETON.

Quelques infos sur le fonctionnement de l'arbitrage régional, il faut noter les démissions des postes de Conseillers Techniques Régionaux de Nathalie LE BRETON et de Séverin RAGER.

Après deux saisons très particulières, un bilan de fonctionnement sur la saison 2021 /2022 semble important, Michel demande à chaque responsable de pôle de bien vouloir en donner une analyse.

Pôle Arbitrage

Michel souligne qu'il lui a été impossible suite à deux reports pour des raisons sanitaires de réunir les membres de cette commission et présente ses excuses pour ce dysfonctionnement.

Quelques actions sont bien engagées :

- Programme Club Educatif en Arbitrage avec une quinzaine d'interventions dans les clubs
- Intervention dans les sections sportives d'ORTHEZ et HASPARREN
- Relance de la filière arbitre au Lycée de MOURENX
- Collectif Arbitres 64 (Rugby-Handball-Volley-Basket et Football) avec une première réunion débat au Nouste Camp.
- Participation de l'arbitrage aux différentes sélections jeunes U13 & U15

Michel souligne le très bon relationnel existant entre l'arbitrage et la technique et fait part d'une action commune le 04 septembre 2022 avec l'organisation du deuxième tournoi U14R1 & R2 qui aura lieu à Carresse- Cassaber (programme à définir).

Pôle promotionnel

Fabrice fait le bilan du fonctionnement du pôle promotionnel :

- 18 candidats au départ, quelques abandons en cours de saison
- Candidats présentés à l'accession à la catégorie stagiaires Ligue
 - . Samuel LABORDE dans la catégorie jeunes arbitres
 - . Yohan CAMPOS – Brahim KHALIFI – Hamid AYATE – Rémi DEGNON

Un grand merci à Fabrice et les formateurs du pôle promotionnel puisque l'ensemble de nos candidats ont été admis.

L'admission au pôle promotionnel se fera par retour des appréciations et observations de l'année passée, un test de sélection sera également mis en place courant septembre (conditions avoir 35 ans ou moins) et faire candidature.

Pôle féminin

L'arbitrage au féminin a du mal à prendre forme, 21 arbitres féminines, une forte progression en effectifs mais de gros problèmes de gestion et un manque de leader pour prendre en compte ce pôle. A ce jour Michel est seul pour assurer un minimum de suivi, appel à candidature pour prendre le relais.

Pôle formation

S'il y a bien un poste qui pose un problème c'est la formation de nos arbitres, non pas faute de formateurs mais faute de participation de nos arbitres aux différents programmes de formations. Le programme de formation 2022 / 2023 vous sera communiqué dès qu'un nouveau bureau C D A sera mis en place.

En ce qui concerne le bilan de fonctionnement pour la saison 2021/2022, il n'est pas favorable :

- Formation en présentiel : une moyenne de 30 arbitres sur 160 possibles (PAU et BAYONNE)
- Formation par EVALBX : 40% de réponses
- Ludovic GNANHOUA qui pilote ce programme ne peut que constater la non prise en compte de cette formation par nos arbitres.

Michel précise que le district n'est que gestionnaire des arbitres, les clubs eux en sont responsables. Il émet le souhait de voir les clubs prendre en compte cette remarque et qu'une action en interne soit mise en place pour inviter leurs représentants à plus de respect du programme de formation. Une réflexion sur la préparation de supports plus ludiques est en cours.

Classements

En amont de cette réunion, le Président de la C D A nous a fait parvenir les classements de nos arbitres séniors fin de saison 2021/2022.

Comme chaque fin de saison ; il y aura des heureux et des déçus. Félicitations aux nouveaux promus et encouragements aux arbitres rétrogradés de catégorie, rien n'est perdu, une réaction positive s'impose afin de retrouver dès la saison prochaine la catégorie supérieure.

- Descente de R3 en D1- Maxime ROJO-Théo DOURTHE
- Descente de D1 en D2 : Benoit LEFEVRE
- Accession de D2 en D1 : Pierre CASUSO – Clément DA COSTA
- Descente de D2 en D3 : Thibault DE LA NOE - Lucas FLORES –
- Accession de D3 en D2 : Sylvain TOUZIS – Louis CLAVERIE – Thomas SOHN - Anthony FERREIRA SOARES – Benoit MALET.
- Thierry BOYER passe arbitre hors catégorie.
- Julien PEYRE devient arbitre assistant.

Philippe PARTIE représentant des arbitres au Comité de Direction propose que les arbitres n'ayant pas validé le test physique soient soumis aux critères des montées et descentes. **(Article 3 du R I)**
Proposition acceptée

Programme 2022 -2023

Michel précise qu'avant de définir le programme de la saison à venir, il faut remplacer les personnes démissionnaires.

Appel à candidature, si vous avez quelques heures à mettre à notre disposition nous sommes preneurs.

- Une seule date de retenue, l'Assemblée Générale des Arbitres aura lieu le **dimanche matin 28 AOUT 2022**, contact pris avec la municipalité de Gouze - Lendresse – Mont -Arance. (Convocation et ordre du jour à suivre).

Important : Une réflexion sur la mise en place des désignations automatiques de la catégorie arbitres seniors est en cours cela va nous imposer de revoir le quantitatif arbitres par niveau. Les nouveaux classements vous seront communiqués à l'issue de la validation de ce process et prendront également en compte les renouvellements licences arbitres.

Pas de question particulière

Fin de séance 21h30

Le Président du Pôle Arbitrage



M. LACOUE NEGRE